

Procès-verbal de l'Assemblée Générale Samedi 22 Juin 2024 Espace Agora de SANTES

Clubs présents (94):

ALLENNES ENTENTE, ANNOEULLIN FC, ARMENTIERES JA, ASCQ US, ATTICHES US, AVELIN AS, BAC SPORTS, BAILLEUL SC, BAISIEUX AS, BAUVIN FC, BERGUES RC, BERSEE AS, BONDUES FC, BOURBOURG SC, BRAY DUNES US, CAESTRE AJL, CAMPHIN CAREMBAULT AS, CRAYWICK FC, CROIX FIC, CYSOING WB EC, DUNKERQUE MALO, DUNKERQUE SUD, ENNEVELIN STADEESQUELBECQ US, FACHES THUMESNIL FC, FERRAIN AN 96, GENECH ES, GODEWAERSVELDE US, GONDECOURT CS, GRANDE SYNTHE OL, HALLENNES OL, HALLUIN F ESP, HALLUIN UNION, HAUBOURDIN CG, HAZEBROUCK PONT ROMMEL, HEM OL FC, HOUPLIN US, ILLIES AUBERS E.S.C., LA CHAPELLE FC, LA GORGUE CS, LA MADELEINE FC, LE DOULIEU FC, LEDERZEELE MILLAM US, LEERS OS, LEFFRINCKOUCKE US, LESQUIN US, LEZENNES STADE, LILLE ANTILLAIS, LILLE FG BETHUNE AS, LILLE GAZELEC NPDC, LILLE LOUVIERE, LILLE METROPOLE FUTSAL, LILLE MOULINS CARREL US, LILLE OSC LM, LILLE WAZEMMES, LINSELLES FC, LOMME DELIVRANCE, LOMME OSM, LOOBERGHE HOLQUE CAPPELBROUCK DE LA COLME, LOON PLAGE FC, LYS LEZ LANNOY STELLA, MERVILLE USM, MONS AC, MOUVAUX ES, NIEPPE UF, PAYS DE CASSEL US, PERENCHIES USF, PHALEMPIN US, PONT NIEPPE AS, PREMESQUES F.C., PROVIN US, QUESNOY FSM, RONCQ ES, ROUBAIX RACING CLUB, SAINT ANDRE US, SAINT POL USCC, SANTES FC, SEQUEDIN OSM, STEENE FC, STEENVOORDE AS, TEMPLEMARS FC, TEMPLEUVE AS, THUMERIES AG, TOURCOING VICTOR DURUY, VERLINGHEM FOOT, VILLENEUVE D'ASCQ FLERS OS, WAHAGNIES FC, WALLON CAPPEL US, WARHEM US, WATTIGNIES FC, WATTRELOS FC, WATTRELOS US, WAVRIN DON JS, WEPPES ES, WILLEMS AS.

Clubs représentés (57) :

ANSTAING CHERENG, ARMBOUTS CAPPEL US, BIERNE FC, CAPPELLE LA GRANDE ES, COMINES ACS, COUDEKERQUE USF, DUNKERQUE DOCKERS, DUNKERQUE LITT USL, ERQUINGHEM CS, FORT MARDYCK OC, FRELINGHIEN ES, FRETIN US, GHYVELDE JS, GRAND FORT PHIL SC, GRANDE SYNTHE AS ALBECK, GRANDE SYNTHE DEUX-SYNTHE, GRANDE SYNTHE FC, GRANDE SYNTHE FUTSAL, GRAVELINES US, HAZEBROUCK SC, HAZEBROUCK ST JOSEPH, HELLEMMES AS, HOUPLINES EC, HOYMILLE ASC, LA MADELEINE MELTING POTES, LILLE LMCU, LILLE PETIT TERRAIN, LILLE SIXTE DONDAINE, LILLE SPARTAK, LILLE UNILOQ, LOMME USC, MARCQ EN BAROEUL OL, MARITIME UNION SPORTIVE, MARQUETTE US, MERIGNIES OL, METEREN FC, MORINS FC, MOUVAUX FUTSAL, PETITE SYNTHE SM, PITGAM AS, RONCHIN, ROSENDAEL FC, ROUBAIX HEM METROPOLE FUTSAL, ROUBAIX OC, ROUBAIX OUEST ACADEMIE, STEENWERCK JS, TETEGHEM US, TOUFFLERS AF, TOURCOING BLANC SEAU, TOURCOING CHT, TOURCOING METROPOLE FUTSAL, TOURCOING US, VIEUX BERQUIN FC, VILLENEUVE D'ASCQ DECATHLON, VILLENEUVE D'ASCQ FEMININ, VILLENEUVE D'ASCQ GENDARMERIE, YSER BOLLEZEELE US.



Clubs Absents (92):

ANNOEULLIN FUTSAL, ARMENTIERES COLMAR FC, BAILLEUL PHOENIX ASSOCIATION FC, BOIS GRENIER AS, BOUSBECQUE CS, BROUCKERQUE AS, CAMPHIN EC, CAPINGHEM AS, CAPPELLE ES, COMINES GLAMMS FUTSAL, COUDEKERQUE ASF, DEULEMONT FC, DUNKERQUE USINES GP, EECKE AS, EMMERIN FC, ENNEQUIN ES, ESTAIRES US, FLEURBAIX US, HALLUIN FUTSAL, HAZEBROUCK CHTS, HERZEELE RC, HONDEGHEM US, HONDSCHOOTE F. C., HOUTKERQUE FC, KILLEM FC, LA MADELEINE A.S.E.C, LAMBERSART ORTF, LAMBERSART UF, LILLE AMICALE SPORTIVE, LILLE AS SOLIDAIRE GUINEE, LILLE AS SOLIDARITE, LILLE AS VAUBAN ESQUERME, LILLE AS VIEUX, LILLE BOIS BLANCS RC, LILLE COKER C., LILLE CROUS FC, LILLE EQUIPE TYPE ACADEMY, LILLE FIVES OS, LILLE FUTSAL, LILLE INDEPENDIENTE FUTSAL ASSOCIATION, LILLE SELECAO, LILLE SUD FC, LILLE UC, LINSELLES FUTSAL, LITTORAL FOOTLIFE, LOMME FUTSAL, LOOS OLIVEAUX AS, LOOS OXYA FC, MARCQ AS, MARCQ ATTACK, MARQUETTE B.ATITUDE, MARQUILLIES US, MERRIS ENT FC, MONS FC, MONS LA MONSOISE, MONTS DE FLANDRES US, MOUCHIN ENT, MOUVAUX LILLE METROPOLE FUTSAL, OOST CAPPEL S, OSTRICOURT JSC, QUAEDYPRE C.O, RADINGHEM AS, REXPOEDE AS, ROUBAIX ACADEMIE FC, ROUBAIX AIR INTERNATIONAL FC, ROUBAIX ASC, ROUBAIX COVILHA, ROUBAIX SJBTE, ROUBAIX TG PORTUGAIS, ROUBAIX WERVICQ RC FEMININES, ROUBAIX WOLF FUTSAL, SAILLY FOREST FOOT, SAINGHIN WEPPES AO, SAINT POL S/MER SAO PF, SECLIN FC, TOURCOING A COLBERT, TOURCOING AM F DES PHALEMPINS, TOURCOING ASC RENOUVEAU, TOURCOING BOURGOGNE, TOURCOING EIC, TOURCOING ESIT, TOURCOING FOOT FRIENDS FAMILY, TOURCOING GOAT FUTSAL CLUB, UXEM A.AM.J., WAMBRECHIES FC, WASQUEHAL FOOT, WATTRELOS FUTSAL, WERVICQ US, WINNEZEELE AS, WORMHOUT ES, ZEGEERSCAPPEL ACADEMY FUTSAL HDF.

1/ OUVERTURE DE L'ASSEMBLEE GENERALE

Accueil par Pauline Blondeau - Présidente

Pauline Blondeau ouvre l'assemblée générale en souhaitant la bienvenue aux clubs présents au sein de l'espace Agora ayant déjà accueilli par le passé et à plusieurs reprises les travaux des instances locales du football puis elle remercie les présidentes, présidents et représentants des club, pour leur présence.

La Présidente du District précise que le quorum étant atteint, l'assemblée va pouvoir règlementairement délibérer soulignant un taux de 61.7% de clubs présents ou représentés correspondant à 72.4% des voix.

Elle remercie également ses homologues Présidents de Districts pour leur présence ainsi que toutes les personnes, bénévoles et salariés, ayant participé à l'organisation de cette matinée et précise que l'assemblée débutera par la projection d'une vidéo de mise à l'honneur des bénévoles mettant en avant plusieurs femmes et hommes de terrain, présents chaque semaine sur et autour des terrains pour œuvrer au bon fonctionnement des clubs et du District.

Elle précise que le District a souhaité valoriser l'engagement des bénévoles de l'ombre et, de façon plus générale, du football, et qui ont contribué, chacun et chacune à leur manière, à l'augmentation exponentielle du nombre de licenciés du District sur les dernières années.



Taux record, ayant battu le chiffre des 58 500 licenciés la saison passée, atteignant désormais les 62 522 licenciés à l'issue de cette saison 2023/2024.

Avant l'ouverture officielle de l'assemblée, elle invite les dirigeants et représentants du football à un moment de recueillement en mémoire des membres disparus trop tôt et pour toutes celles et tous ceux qui se battent contre la maladie.

Pauline Blondeau rappelle le privilège pour le District de pouvoir organiser son assemblée au sein de l'Espace Agora de Santes et sait que plusieurs personnes sont particulièrement attachées au lieu et à la Ville comme Patrick Damay, membre du comité directeur terminant aujourd'hui son engagement de plusieurs décennies au sein du District et de son comité ou Louis Dartois, dirigeant emblématique du football régional œuvrant au sein de la Ligue des Hauts de France pour l'accompagnement des clubs.

Elle remercie également Monsieur Philippe Barret, maire honoraire pour sa présence puis salue et invite sur scène M. Belabbes - Maire de Santes.

Intervention de Hiazid Belabbes - Maire de Santes

Monsieur Hiazid Belabbes – Maire de Santes se réjouit d'accueillir à nouveau les instances du District des Flandres après une première assemblée générale en 1992 dans cette même salle. Il indique que le mérite revient à Monsieur Philippe Barret - Maire à l'époque initiateur à la création de l'Espace Agora dont la Ville est très fière.

Il tient à féliciter les bénévoles du football sans qui rien n'est possible et met en avant Patrick Damay qui a toujours été présent pour le football et la ville de Santes.

Il explique que la Ville de Santes met à disposition du club cinq terrains ce qui représente un investissement financier annuel conséquent et évoque les problématiques de mise en conformité pouvant parfois être rencontrées.

Enfin, retenu par une autre assemblée générale, il salue les élus et les dirigeants et cède la parole à Monsieur Philippe Barret – Maire honoraire de la Ville.

<u>Intervention de Philippe Barret - Maire honoraire de la Ville de Santes</u>

Monsieur Barret évoque son attachement au football, expliquant qu'à son arrivée, il n'existait que deux associations : le foot (100 ans) et l'harmonie (130 ans) et qu'à ce jour, la commune compte une dizaine d'associations dédiées à la pratique sportive pour un total de 75 groupements toutes pratiques confondues.

Il revient sur l'aspect financier et les problématiques engendrées en comptant vivement sur l'intervention des Présidents de Districts et de la Ligue.

Intervention de Pauline Blondeau - Présidente

La Présidente du District remercie les élus de la Ville pour leur accueil et leur confirme la volonté du District d'assurer la liaison avec les instances en relayant les éléments portés à leur connaissance par l'intermédiaire de Cédric Bettremieux - Président de la Ligue et Elu au BELFA.





Elle précise que la saison au sein du District tend à se finaliser et que les montées et descentes seront publiées incessamment sous peu suite à la mise en ligne récente du procès-verbal de la Ligue.

Elle mentionne l'été 2024, qui, d'un point de vue sportif avec l'Euro, a débuté la semaine passée et où tous espèrent la réussite des Bleus mais aussi celles des Jeux Olympiques et Paralympiques en France.

Elle invite ainsi Mathilde Lebon et Corentin Cuisinier, conseillers techniques du District, afin de retracer quelques éléments sur l'opération « le foot entre en jeu » pouvant intéresser certains clubs pour ces prochaines semaines.

Elle souhaite d'ores et déjà à toutes et à tous une excellente assemblée et invite les clubs à visualiser un clip vidéo réalisé par la FFF sur « le foot entre en jeu » puis revient sur cette année spéciale dédiée à l'Euro et aux Jeux Olympiques en France avec la promotion de nombreuses disciplines.

Elle indique que même si le football se porte bien avec un nouveau record de licenciés, la Fédération Française de Football (FFF) a souhaité développer d'autres actions avec notamment « le foot entre en jeu » pour permettre aux associations d'animer au sein de leur structure différents projets, stages et animations à destination de nouveaux publics mais aussi dans le but de fidéliser les licenciés actuels.

Elle invite Mathilde et Corentin à la rejoindre pour présenter le dispositif.

Intervention de Mathilde Lebon - CTD DAP

Mathilde Lebon présente la plateforme <u>www.lefootentreenjeu.fr</u> dont l'objectif est d'aider les clubs à réaliser des actions basées sur 4 thématiques spécifiques :

- le football,
- les multisports,
- l'éducatif,
- l'aspect festif.

Au total, 64 actions sont proposées et axées sur des fiches types en lien avec les Jeux Olympiques et Paralympiques.

A l'issue du dispositif, la FFF valorisera les clubs qui déposeront sur la plateforme le maximum d'actions réalisées selon la répartition suivante :

- Médaille de bronze (pour 2 actions déposées): Bon d'achat en carburant d'une valeur de 50€ (Intermarché) avec la possibilité d'éligibilité à une aide ANS,
- <u>Médaille d'argent (pour 4 actions déposées)</u>: Bon d'achat en carburant d'une valeur de 50€ (Intermarché) et un bon d'achat Nike de 300 €,





- <u>Médaille d'or (pour 8 actions déposées / au moins une par thématique)</u>: Bon d'achat en carburant de 50 € (Intermarché), un bon d'achat Nike de 500 € et une chance de remporter des places pour assister à un match de l'équipe de France.

Enfin, Mathilde Lebon invite les clubs à faire remonter un maximum de réalisations sur la plateforme et cède la parole à son collaborateur Corentin Cuisiner pour évoquer le dispositif « mini-buts ».

Intervention de Corentin Cuisinier - CTD DAP

Corentin Cuisiner explique à l'assemblée que le dispositif « mini-buts » avait déjà été présenté lors de l'assemblée générale de la Chapelle d'Armentières et s'étalait sur deux saisons.

Compte tenu du démarrage de la seconde saison, le CTD DAP précise que le but de l'opération est de mobiliser l'ensemble des acteurs pour améliorer les conditions d'entraînement des écoles de football et la qualité des plateaux.

N'ayant pas encore participé au dispositif la saison dernière, 104 clubs sont encore éligibles au dispositif cette année.

Il indique que pour y participer, il suffit que les clubs s'inscrivent sur la plateforme d'achat de la FFF intitulée « le corner » qui propose des prix intéressants en sachant que 50% du tarif est pris en charge par la FFF, 15% par la Ligue et 15% par le District. Par conséquent, il restera à charge du club 20% du tarif.

Il rappelle que le dispositif est reconduit pour la deuxième saison mais ne le sera pas la saison prochaine et invite par conséquent les clubs à profiter rapidement de cette opportunité.

Pauline Blondeau revient ensuite sur l'opération mini-buts et remercie les clubs qui ont prêté leurs équipements pour permettre au District la mise en place des deux journées nationales des débutants, totalement équipées de mini-buts, pour le plus grand plaisir de milliers d'enfants.

Elle aborde ensuite le thème des services civiques sur lequel Luc Laforge – Trésorier du District s'est pleinement investi en précisant qu'il s'agit d'une réelle aide que le District souhaite proposer aux clubs.

Un clip vidéo réalisé par le service communication du District sur « les services civiques » est ensuite diffusé puis suivi par l'intervention de Luc Laforge et Sylvie Vaillandet pour expliquer les détails du dispositif.

<u>Intervention de Luc Laforge - Trésorier</u>

Luc Laforge explique que ce projet entre dans le cadre de la « structuration des clubs ».

L'objectif de ce dernier est de soulager au maximum la partie administrative à charge des clubs compte tenu des difficultés que ces derniers peuvent rencontrer.





Le trésorier invite les clubs à le contacter en cas de besoin, y compris lors de la constitution des dossiers ANS. Il indique sa satisfaction quant au renouvèlement de l'agrément du District pour encore 3 années supplémentaires et explique avoir confié la gestion de la partie administrative à Sylvie Vaillendet – Comptable du District.

Luc Laforge explique qu'il a géré l'ensemble des entretiens des candidats, ce qui lui permet d'évaluer l'implication de ces derniers dans leurs futures missions. Il rappelle que les tuteurs doivent retourner leur évaluation en fin de contrat, en sachant que ce point important aura un impact sur l'acceptation des futures demandes du club.

Luc Laforge précise que les 100 contrats prendront effet au 1^{er} octobre ou 1^{er} novembre.

Intervention de Sylvie Vaillendet - Comptable

Sylvie Vaillendet explique le traitement minutieux que représente le suivi des dossiers administratifs et insiste auprès des clubs qui font des demandes de service civique de joindre impérativement toutes les pièces demandées.

Elle explique que dans l'application nationale de gestion des services civiques, la moindre pièce manquante entrainera le refus catégorique du dossier et précise qu'elle se tient à la disposition des clubs pour toutes questions.

Pauline Blondeau remercie vivement Luc et Sylvie pour leurs explications.

Avant d'enchaîner sur la partie formelle et règlementaire de l'assemblée portant sur les votes et l'élection du nouveau Comité de Direction, Pauline Blondeau établit un dernier focus sur la valorisation des bénévoles et la première édition de la soirée qui a eu lieu le 17 février 2024 à la Chaufferie de Tourcoing.

Une vidéo sur cette dernière est diffusée auprès des dirigeants afin d'expliquer aux clubs la volonté du District de mettre en valeur les bénévoles pour leur travail, bien souvent réalisé dans l'ombre.

Elle explique que lors de cette soirée, une trentaine de médailles a été remise aux bénévoles dont les clubs ont souhaité candidater via l'opération « bénévole du mois ».

Cette soirée a également été l'occasion de mettre en lumière des clubs labélisés et ainsi que les anniversaires de clubs.

Pauline Blondeau évoque que le projet sera reconduit la saison prochaine, visera à mettre à l'honneur les femmes actrices du football sur le territoire des Flandres et invite les clubs à prendre contact avec le District au plus vite.

La Présidente cède à parole à Thierry Hocquaux concernant la partie des votes règlementaires.





2/ APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE DU 4 NOVEMBRE 2023 PARU SUR LE SITE INTERNET DU DISTRICT DES FLANDRES

Intervention de Thierry Hocquaux - Directeur Administratif

Thierry Hocquaux rappelle les modalités de votes et procède à la validation du procès-verbal de la dernière Assemblée Générale.

Approuvez-vous le procès-verbal de l'assemblée générale du 4 novembre 2023 à La Chapelle d'Armentières paru sur le site internet du District ?

Réponse	Voix	Pourcentage
OUI	1636	97,50%
NON	42	2,50%

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 4 novembre 2023 paru sur le site Internet du District des Flandres est approuvé à 97.5%.

Pauline Blondeau rappelle, comme déjà précisé en préambule, que l'année olympique coïncide également avec le renouvellement des comités de direction en conformité avec les statuts du District des Flandres.

Elle rappelle que le comité de direction du District des Flandres a été élu le 17 octobre 2020, en pleine période COVID et que l'Assemblée Générale de ce jour va procéder à son renouvellement pour les 4 prochaines années.

Avant de céder la parole à Jérémy Lenoir - Président de la Commission Départementale de Surveillance des Opérations Electorales et à Chakib Bachiri, actuel Président Délégué du District qui se porte candidat pour la nouvelle mandature, elle souhaite dresser un focus des actions réalisées sur le dernier mandat.

Pauline Blondeau précise que le projet qu'elle a eu l'occasion d'animer en tant que Présidente s'inscrit dans la continuité du « Renouveau de la LFHF » mis en place depuis 2017 sous l'impulsion de Cédric Bettremieux, qui avait occupé la présidence du District des Flandres, avant d'accéder à la présidence de la Ligue.

Ainsi, l'ensemble des élus a pu mener différents projets et actions avec un seul mot d'ordre : une réelle ambition axée sur la proximité et le service aux clubs.

Elle évoque que le District a eu l'occasion de pérenniser l'un des projets majeurs entrepris lors de la précédente mandature à savoir le service des clubs, devenu désormais incontournable : l'astreinte téléphonique « clubs » disponible le week-end.

Elle évoque également parmi les services aux clubs l'extension de la centralisation de paiement des arbitres aux différentes compétitions, qui a permis d'apporter une certaine sérénité dans la gestion des rencontres, tant du côté des clubs que des arbitres.





Pauline Blondeau indique que le District a également tâché de répondre aux attentes des clubs par le déploiement d'actions ou outils pratico-pratiques comme le SMS diffusion en cas d'intempéries qui a permis une communication immédiate et efficace auprès de chaque référent compétitions des clubs (en cas de remise tardive par exemple) ou encore l'annuaire des clubs, accessible depuis octobre 2022 via Admifoot.

Elle met en avant la volonté du District des Flandres de s'appuyer sur les propositions et les remontées de clubs afin de les accompagner au mieux dans leur quotidien, tout en ayant conscience que des pistes d'amélioration sont toujours possibles et que la nouvelle équipe qui sera élue mettra tout en œuvre pour y répondre efficacement.

Elle évoque également l'action entreprise quant à la proximité mise en place auprès des clubs et qu'en parallèle des traditionnelles réunions de secteurs en place depuis 2017, de nouveaux temps d'échanges ont émergé, comme les réunions des présidents de début de saison, les formations des nouveaux dirigeants directement en clubs ou au District ou encore la mise en place d'ateliers d'accompagnement « subventions » dans le but d'épauler les dirigeantes dans le montage des dossiers de subvention comme ceux de l'Agence Nationale du Sport (ANS).

Qu'au-delà de l'accompagnement des dirigeants, l'accompagnement technique du District s'est délocalisé davantage avec le retour des réunion techniques de début de saison dans chacun des 10 secteurs. Et s'est étendu avec la mise en place de soirées éduc'foot, qui allient à la fois théorie et pratique ou encore avec le projet « structure ton club » qui assure la mise en place de séances d'animation ou réunions sur le terrain par les techniciens du District.

La Présidente évoque également les actions développées par la Commission Départementale en Arbitrage qui œuvre sur les séances d'entrainement territorialisées.

Elle explique également le souhait des élus de répondre aux besoins des clubs en proposant des solutions pour animer leur quotidien par la mise à disposition gratuite de matériel et kits de découverte des nouvelles pratiques dans le but d'agrémenter les stages, les actions PEF ou encore les journées festives.

Elle précise également que l'une des belles réussites restera la concrétisation du projet « service civique » exposé précédemment. Ce dernier permet chaque année, la mise à disposition au sein des clubs de 100 volontaires et elle en profite pour réitérer ses vifs remerciements à Luc Laforge épaulé de Sylvie Vaillendet pour leur investissement sans faille dans ce beau projet.

Parmi les projets d'envergure menés en étroite collaboration avec les clubs, elle évoque la réforme de l'article 83 relatif aux obligations sportives et le nombre minimum d'équipes selon le niveau de l'équipe première, qui a permis de se calquer au mieux sur les évolutions du football.

Elle précise également que les commissions se sont investies sur beaucoup d'autres projets en faisant preuve de dynamisme comme la poursuite du déploiement du plan d'arbitrage, la création du challenge départemental PEF, le développement des offres de pratiques futsal et féminines chez les jeunes notamment, ou encore les nombreuses actions de sélections et d'animations du territoire.

Enfin, Pauline Blondeau évoque un dernier projet majeur qui lui tenait particulièrement à cœur ainsi qu'aux membres du comité de direction qui restera sans hésiter le plan de valorisation du bénévolat sur lequel elle est intervenue plus tôt lors de l'Assemblée.





Elle met l'accent sur l'importance du bénévolat qui représente la pierre angulaire du milieu associatif et sur l'engagement des bénévoles reposant avant tout sur une passion partagée. Bon nombre de tiers extérieurs ne peut comprendre cet investissement qui prend souvent le pas sur la vie personnelle et familiale mais qui représente une réelle aventure.

Elle en profite pour remercier les 150 bénévoles du District qui ont œuvré ces dernières années pour l'intérêt général du District et du Football Régional sans oublier chaque dirigeant, les membres de commissions, les Présidents, les membres du comité de direction et les membres du bureau pour leur investissement.

Pauline Blondeau rappelle également les fondements de leur engagement qui rassemble les valeurs et les compétences communes dans le but de promouvoir une même passion. Elle rassure l'assemblée en mettant en avant les qualités humaines de son successeur accompagné de son équipe pour servir l'intérêt général du football et du District.

La Présidente du District évoque également une pensée pour Cédric Bettremieux et ses homologues Présidents de District des Hauts de France, avec qui elle a construit des moments de partage fructueux et précise que la richesse du District des Flandres d'aujourd'hui est le résultat d'un travail quotidien avec l'équipe des collaborateurs, mais également avec les permanents d'expérience, présents pour certains depuis plusieurs années et même décennies et les nouveaux membres arrivés ces dernières années ou ces derniers mois, et qui ont bâti un collectif autour d'une équipe d'hommes et de femmes au service du District et des clubs.

Elle mentionne leur engagement sans faille et renouvelle ses sincères remerciements à chacun pour leur investissement et leur présence à ses côtés ces dernières années.

Elle évoque la fin de son mandat et sa volonté de prendre du recul par rapport à ses fonctions de bénévole au sein du District après ces deux mandats effectués comme secrétaire générale puis présidente.

Pauline Blondeau précise que la nouvelle équipe saura rassembler des hommes et des femmes motivés, de génération et d'horizon différents, décidés à s'engager et à poursuivre la construction d'un District innovant, structuré qui répondra aux besoins et demandes des clubs en axant leur stratégie sur une proximité de terrain, de transparence, d'écoute, d'accompagnement et d'équité et souhaite le meilleur à la future équipe pour la nouvelle mandature.

3/ PRESENTATION DE LA LISTE CONDUITE PAR CHAKIB BACHIRI

<u>Intervention de Jérémy Lenoir - Président de la commission de surveillance des opérations</u> électorales

Jérémy Lenoir – Président de la Commission de Surveillance de Opérations Electorales du District des Flandres salue l'assemblée et précise que la commission s'est réunie le 24 mai 2024 au siège du District pour prendre connaissance des candidatures reçues pour l'élection du Comité de Direction pour le mandat 2024-2028.

Il précise que la commission a enregistré une unique liste et par conséquent une seule candidature via la liste conduite par Monsieur Chakib Bachiri composée de 19 membres.





La Commission a procédé à l'étude de chaque dossier et confirme la validité de chaque candidature, dont l'élaboration est composée comme suit :

	NOM	PRENOM	CLUB	
<u>Président</u> N°1	BACHIRI	Chakib	DUNKERQUE MALO FC	
Secrétaire Générale N°2	CORNIL	Sylvie	Individuelle	
<u>Trésorier</u> N°3	LAFORGE	Luc	ESQUELBECQ US	
<u>Arbitre</u> N°4	DEBRUYNE	Laurent	SAINT POL USCC	
<u>Educateur</u> N°5	ABDELHAK	Belkacem	ROUBAIX RC	
<u>Femme</u> N°6	HOUVENAGEL	Sophie	GODEWAERSVELDE US	
<u>Médecin</u> N°7	VERDOUCQ	Vincent	DUNKERQUE USL	
N°8	GACEM	Mohamed	CROIX FIC	
N°9	HERBAUT	Anthony	ASCQ US	
N°10	DECOSTER	Jonathan	STEENVOORDE AS	
N°11	MONTAGNE	Geoffray	HEM OL FC	
N°12	SERGHERAERT	Sonia	LA MADELEINE FC	
N°13	CARPENTIER	Julien	LA CHAPELLE FC	
N°14	VANPARYS	Léa	PAYS DE CASSEL US	
N°15	DELBEKE	Eric	MOUVAUX FUTSAL	
N°16	DEBONNE	Gérard	Individuelle	
N°17	CLAUS	Karim	TOURCOING BLANC SEAU FA	
N°18	BALBO	Emilie	PERENCHIES US	
N°19	DECOUDUN	Eric	BONDUES FC	

Jérémy Lenoir indique que les clubs vont pouvoir procéder à l'élection de leur comité de direction et cède la parole à Chakib Bachiri pour la présentation des membres qui composent sa liste.

Intervention de Chakib Bachiri – Candidat à la présidence du District

Le candidat à la présidence des Flandres salue l'assemblée et remercie Pauline Blondeau pour son intervention et son soutien.

Il confirme que la liste qu'il propose aujourd'hui s'inscrit dans la continuité des deux mandats précédents et que, depuis huit ans et l'élection de Cédric Bettremieux, les élus ont toujours eu vocation à servir le District des Flandres.



Il précise que l'équipe qui se présente aujourd'hui a pour volonté de poursuivre cet héritage avec la seule ambition de mettre en place une équipe au service d'un District de proximité, pour maintenir le cap, pérenniser les projets en cours et continuer à innover pour servir au mieux le football et les clubs.

Chakib Bachiri évoque l'inspiration de son équipe basée sur l'héritage commun, mis en place en 2017 et renforcé en 2020, ayant pour ambition d'innover et de proposer des solutions claires pour les clubs tout en tendant vers un football d'excellence.

Il assure l'assemblée de leur engagement aux côtés des clubs, porté par une équipe composée de femmes et d'hommes expérimentés, dotés de compétences et de connaissances variées, tous au service du football amateur.

Il explique que la nouvelle équipe sera composée pour moitié d'élus déjà présents au sein du comité de direction depuis 4 à 8 ans, disposant d'une solide expérience et d'une expertise des dossiers en cours, qui leur permettra de poursuivre les projets entrepris tout en développant de nouvelles initiatives, à savoir :

ABDELHAK Belkacem (Educateur),
BACHIRI Chakib,
CLAUS Karim,
DEBRUYNE Laurent,
DUBREUCQ VANPARYS Léa,
GACEM Mohamed,
LAFORGE Luc,
MONTAGNE Geoffray,
SERGHERAERT Sonia,
VERDOUCQ Vincent (Médecin).

Chakib Bachiri évoque que la force de cette équipe réside également dans la richesse des nouveaux membres qui, par leurs profils et expériences diverses, vont enrichir l'équipe en place :

ANSART CORNIL Sylvie, BALBO Emilie, CARPENTIER Julien, DEBONNE Gérard, DECOSTER Jonathan, DECOUDUN Éric, DELBEKE Éric, HERBAUT Anthony, HOUVENAGEL Sophie.

Il détaille son parcours en tant que membre du comité de direction depuis 8 ans et Président Délégué auprès de Pauline Blondeau lors du dernier mandat, ainsi que la confiance qui lui a été témoignée dans la gestion de dossiers de plus en plus nombreux, axés sur la structuration des clubs et le football éducatif.





Il évoque également son rôle de Président de la Commission Labels, de la Commission PEF, de membre de la Commission de Discipline et enfin membre du Conseil de Ligue depuis 2021.

Il indique que chaque membre de la liste a signé la charte d'engagement du District mise en place depuis 2017, visée par chaque bénévole qui œuvre au quotidien pour garantir les valeurs d'équité et de transparence.

Il évoque enfin leur passion commune pour le football en précisant que les membres demeurent déterminés à poursuivre avec les clubs la construction d'un District innovant, en adéquation avec les besoins et les attentes de chacun.

Intervention de Jérémy Lenoir - Président Commission Surveillance des Opérations Electorales

Jérémy Lenoir invite par conséquent les clubs à voter Pour ou Contre la liste portée par Chakib BACHIRI.

4/ ELECTION DES MEMBRES DU COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT DES FLANDRES DE FOOTBALL

Votez-vous pour ou contre la liste portée par M. Chakib Bachiri?

Réponse	Voix	Pourcentage	
POUR	1498	91,34%	
CONTRE	142	8,66%	

Jérémy Lenoir déclare que la liste portée par Chakib Bachiri est élue à 91.34% des voix ce qui représente un total de 1498 voix pour.

Intervention de Chakib Bachiri - Président du District

Le Président nouvellement élu évoque son émotion face à une assemblée de personnes chevronnées dont certains dirigeants occupent la fonction de président de club de plusieurs centaines de licenciés et remercie Jérémy Lenoir, ainsi que les différents membres de la Commission de Surveillance des Opérations Electorales pour avoir conduit toute la partie règlementaire.

Il remercie vivement les clubs pour leur confiance et assure que l'équipe en place l'honorera.

5/ MODIFICATIONS REGLEMENTAIRES

Pauline Blondeau reprend la parole et félicite Chakib Bachiri pour son élection.

Elle rappelle les modifications règlementaires à l'ordre du jour mais informe que compte tenu qu'aucun vœu n'a été déposé, l'assemblée générale ne procédera à aucun vote.

Elle évoque l'assemblée consultative réunie fin mai 2024 au cours de laquelle, il avait été abordé les mouvements au niveau Féminin : le Foot à 11 passant au niveau régional et devenant Foot à 8 en District, ainsi que les changements de la catégorie U15-U16F.

Elle évoque les modifications fédérales complétant le changement des statuts types des Ligues et des Districts qui s'appliquent automatiquement.





Enfin, Pauline Blondeau cède la parole Chakib Bachiri et à Luc Laforge qui présentent le budget prévisionnel 2024-2025 adopté lors du dernier comité de direction et qui sera à approuver lors de l'assemblée générale d'automne, ajoutant que ce dernier ne comporte pas de modifications majeures.

Il souligne un point positif du côté des « Produits » avec l'augmentation de la dotation régionale ainsi qu'une revalorisation des contrats d'objectifs et des aides fédérales. Et se réjouit également du renouvellement de l'agrément services civiques.

6/ PRESENTATION DU BUDGET PREVISIONNEL DE LA SAISON 2024/2025

Intervention de Luc Laforge - Trésorier du District

Luc Laforge évoque dans un premier les charges en détaillant les éléments et la répartition suivante :

Frais de personnels	
Frais d'indemnités et d'arbitrage et de délégués	
Structuration des clubs et les services civiques	
Achats et frais fixes	
Actions et manifestations	
Commissions, missions et réceptions	
Amortissement	

Il précise que quelques charges exceptionnelles seront à prévoir et à ajouter au budget comme les « mini-buts ».

Le Trésorier enchaîne avec le détail des Produits comme suit en indiquant que le budget prévisionnel sera voté lors de l'assemblée générale d'automne :

Subventions FFF, ANS	
Prélèvement des frais d'indemnités et d'arbitrage et de	
délégués	
Amendes administratives et disciplinaires	
Cotisations et engagements	
Structuration des clubs et les services civiques	
Autres produits, produits exceptionnels, sponsoring	

Chakib Bachiri invite Cédric Bettremieux - Président de la LFHF à prendre la parole.

<u>Intervention de Cédric Bettremieux - Président de la LFHF et Membre du BELFA (Bureau Exécutif de la LFA)</u>

Le Président de la LFHF adresse ses sincères félicitations à Chakib Bachiri et à son équipe pour leur élection en soulignant qu'il s'agit d'une continuité du travail entrepris depuis plusieurs années et les remercie pour leur engagement.

Il tient à remercier également Pauline Blondeau pour son investissement dans la continuité du travail débuté en 2017 en étroite collaboration avec les clubs, qu'il n'oublie pas de remercier également.





Cédric Bettremieux évoque sa satisfaction à participer à chaque assemblée de district, qui constitue un moment convivial et simplifié grâce aux réunions de secteurs préalables.

Il tient à revenir sur deux informations essentielles qui demeurent primordiales, à savoir l'honorabilité et les violences.

Le Président de la Ligue détaille le sujet relatif à l'honorabilité, il explique que certains clubs ont été destinataires de courriers concernant des dirigeants interdits de licence et d'encadrement d'enfant.

Il explique qu'à ce jour, toutes les licences sont vérifiées et que la Ligue est informée de tout dossier détecté sensible. Ce qui entraîne l'annulation de la licence de l'intéressé(e), accompagné d'une suspension de 30 ans prononcée par le Conseil de Ligue.

Cédric Bettremieux explique que cette mesure préventive a pour objectif de protéger l'ensemble des licenciés des clubs et les enfants de toute forme de violences, y compris celles faites aux femmes.

Il souligne l'importance de licencier toutes les personnes au sein des clubs notamment au contact d'enfants, en rappelant qu'il s'agit de l'unique moyen d'éviter les problématiques. Il encourage les dirigeants à ne prendre aucun risque même lorsqu'il s'agit de l'encadrement d'un simple tournoi.

Le Président de la LFHF met en avant la quinzaine de signalements malheureusement reçue dans la semaine en précisant que ce fléau n'est pas présent uniquement dans le football. Il précise que la Ligue a besoin de l'appui des clubs pour que les mesures soient efficaces et les protagonistes sanctionnés.

Cédric Bettremieux expose ensuite les violences condamnées par les instances, encore évoquées la veille lors de la réunion générale des arbitres à laquelle il avait assisté, en assurant à ces derniers du soutien régional et fédéral, ajoutant qu'aucun motif ne peut justifier les violences sur et autour des terrains, qu'elles soient verbales, physiques ou même par l'intermédiaire des réseaux sociaux.

Il précise que la Ligue a mis en place en collaboration avec les Présidents de Districts, un groupe de travail dédié à trouver les meilleures dispositions pour lutter contre les violences.

Il explique que la Ligue reviendra prochainement vers les clubs afin de proposer des outils et des moyens préventifs pour que les générations de demain évoluent avant tout dans la passion du football.

Il sait combien un match présentant un caractère de violence restera gravé dans la vie d'un bénévole ou d'un arbitre et c'est contre ce fléau que la Ligue et les Districts se battent. Il est primordial qu'un club supporte son équipe mais de manière raisonnée et raisonnable pour éviter toute forme de violence.

Cédric Bettremieux indique que ces deux thématiques cadrent avec la valorisation, la structuration et l'accompagnement des clubs en collaboration avec les districts.





Ces derniers réalisent un énorme travail de proximité en apportant un maximum d'outils et d'informations pour constituer un projet cadrant au mieux aux attentes des dirigeants de clubs.

Il évoque ensuite la Fédération Française de Football (FFF) en précisant que les instances régionales font régulièrement remonter les informations et les diverses problématiques auxquelles sont régulièrement confrontées les municipalités quant au respect des règlements des installations sportives. Il indique combien le rôle des communes et des instances est complémentaire tant sur la mise à disposition des terrains et salles que sur le respect des règlements.

Enfin, il termine son intervention en renouvelant ses vifs remerciements envers les clubs, qui, grâce à leurs efforts, contribuent au développement du nombre de licenciés, à la qualité de l'accueil et de l'encadrement, éléments clés de la réussite du football de demain.

Il clôture ses propos avec une information importante au niveau fédéral portant sur l'évolution des lois du sport et le changement des statuts fédéraux qui permettront pour la première fois aux clubs de voter pour l'élection du Président de la FFF en décembre 2024 comptant pour 33% des voix.

Il précise également que le contrat conclu avec le partenaire NIKE a été doublé, passant de 50 à 100 millions d'euros, permettant de garantir les actions fédérales pendant les prochaines années.

Cédric Bettremieux invite chaque dirigeant à continuer à être acteur du District en faisant remonter les besoins et les idées de leur club et souhaite à l'assemblée une bonne fin de saison et de bonnes vacances en leur donnant rendez-vous dès la rentrée autour des terrains.

Pauline Blondeau remercie le Président de la Ligue pour son allocution et rappelle qu'un mail va être adressé aux clubs soulignant l'importance de valider la composition de leur Bureau (Président, Trésorier et Secrétaire) pour permettre l'élaboration les licences 2024-2025.

Avant de passer à la tombola, Cédric Bettremieux et Chakib Bachiri tiennent une nouvelle fois à remercier Pauline Blondeau pour le travail réalisé sous sa présidence.

Avant de clôturer l'assemblée, Pauline Blondeau procède au tirage de la tombola offrant aux 9 clubs gagnants des maillots de l'Equipe de France mis à disposition par la FFF.

Pauline Blondeau et Chakib Bachiri souhaitent à l'assemblée une excellente fin de saison et de bonnes vacances et invitent les clubs à partager le traditionnel moment de convivialité.

Sylvie CORNIL
Secrétaire Générale du District

Chakib BACHIRI
Président du Dittrict

Bachiric

